

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes : : : : : 0'50 pesetas.	Centro Republicano Federal, Plaza Constitución número 13 Villanueva y Geltrú.	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre : : : : : 1'50 "	Insértense ó no los escritos que se remitan á la Redacción, no se devuelven los originales : : : : : nales : : : : : :	En tercera " 0'15 "
Número suelto : : : : : 0'10 "		En cuarta " 0'10 "
NÚMERO ATRASADO: : : 0'25 "		Comunicados, 0'20 " "
		Rebaja á los suscriptores y según el número de inserciones.



Centro Federalista

SECCIÓN RECREATIVA

Hoy á las nueve y media de la noche GRAN BAILE interpretando el programa el quinteto dirigido por el maestro señor Tatjé.



El fracaso del Régimen

Canalejas era la última esperanza de los que creían en la posibilidad de una política radical y democrática dentro de la actual monarquía. Cuando el fatídico Maura fué arrojado del poder por la protesta unánime de Europa ante las atrocidades cometidas después de la semana de Julio, la monarquía sintió tambalearse y para apaciguar á la opinión fingió deseos de emprender una política liberal llamando primeramente á Moret, quien abandonó pronto el poder por negarse á servir de juguete á Maura.

Ocupó el poder Canalejas, y cosa extraña, el político anticlerical, el de los latifundios, el de los arrestos democráticos fué recibido con palmas por todos los reaccionarios y conservadores desde *El Mundo* á *La Epoca*.

Los hechos han demostrado que la alegría de los conservadores era más que justificada. Más de dos años lleva en el poder y no ha hecho otra cosa que discursos y declaraciones vanales.

Empezó su célebre campaña anticlerical y nunca el clero había estado tan pujante como ahora, nunca el inquisitorial Comité de Defensa Social había trabajado con tanto desahogo; Nakens, Ferrandiz y tantos otros han sido procesados y condenados á prisión alguno de ellos, por ataques al dogma. Todos sus brabatas quedaron reducidas á permitir la ostentación de símbolos cristianos al exterior de los templos de las religiones disidentes. La famosa ley del candado, resultó un escarnio á la opinión liberal, y ni tan sólo se ha atrevido á hablar de secularizar los cementerios y las escuelas.

Después de haberse declarado partidario incondicional de la supremacía del poder civil, no solamente ha dejado subsistir esta ley indigna de un pueblo culto, llamada de Jurisdicciones, sino que por ella han sido condenados muchos más periodistas que en tiempo de Maura.

Pretendía abolir la pena de muerte, y cuando un consejo de guerra condenó al maquinista del «Numancia», cerró los oídos y el corazón á la clemencia.

Prometió no emprender nuevas operaciones en el Rif sin consultar al Parlamento, y á espaldas del mismo ha dado mayor extensión á la campaña: dejando pequeño al mismo Maura en lo de la escuadra, aho-

ra nos prepara una nueva edición corregida y aumentada.

De lo mucho que prometió nada ha cumplido ni cumplirá Canalejas. Subió al poder para servir de pararrayos á la monarquía, y con la complicidad ó á lo menos con la indiferencia de muchos republicanos ha logrado durante dos años dar apariencias de vida á lo que estaba casi muerto; ha logrado engañar á la opinión europea fingiéndose representante de las ideas modernas, cuando en la práctica ha resultado un lacayo de los reaccionarios.

Pero no importa, es imposible mantener por más tiempo el equívoco. Los mismos republicanos que soñaban con un posible bloque de izquierdas, se han llamado á engaño y mal que les pese tendrán que acabar por donde debían haber empezado, por una oposición irreductible, por una guerra sin cuartel al demócrata de guardarropía que permite sin ton ni son que se cierren entidades obreras y políticas, que mantiene la ley de Jurisdicciones y la pena de muerte, que lleva á nuestra juventud al degolladero del Rif, que para el colmo del ridículo tolera que sus subordinados para satisfacer á los de la Molestia Social prohiban hasta el jugar á pelota en viernes santo como en tiempo de Narváez.

El fracaso de Canalejas es algo más que el fracaso de un partido: es el del Régimen entero.

V.

